



ロータリーの未来は  
あなたの手の中に

地区テーマ

地域にやさしさを  
ロータリーに活力を

本クラブテーマ

平常心でロータリーを

国際ロータリー第2800地区

# 鶴岡ロータリークラブ

第2474回(本年度第14回)例会 2009.10.20

- 例会日／毎週火曜日(12:30~13:30)

- 例会場／東京第一ホテル鶴岡

鶴岡市錦町 2-10 Tel. 0235-24-7611

クラブホームページアドレス <http://www.tsuruokarc.org/>

## 会長報告

富樫 松夫

● 10月18日 18日に新世代、インター、ローターアクト委員会主催の香頭ヶ浜の海岸清掃事業が行われました。恩園の子供達6名と先生2名、山形、南陽、酒田各ローターアクトから1名、鶴岡から2名と、鶴岡クラブより11名の参加をいただき、清掃活動をしてまいりました。今年は大きな流木は無く、海岸に打上げられた流木、瓶、缶、タイヤ等を拾い集め、あっという間にごみの山となりました。お昼直前に雷が鳴り出し、途中でしたが作業を中止し由良の民宿石川でローターアクトの皆さんを作った庄内風芋煮を御馳走になり、明るく元気な子ども達との交流を深めてまいりました。二時間ちょっとの作業でしたが、今まで参加していたのですか、年のせいか結構きつい作業に感じました。参加頂いたロータリーアンの皆様大変ご苦労様でした。



● 10月24-25日 第2530地区、第2550地区的地区大会がそれぞれ開催されます。2530地区は当クラブと友好クラブである会津若松南クラブよりガバナーが選ばれており、又2550地区は藤川パストガバナーがRI会長代理として参加されます。又、米沢おしょうしなクラブが10周年記念と沢山の行事が目白押しで、各会員より分担して、登録をして頂きました。参加する方は遠方へ行かれますので気

をつけて行って頂きたいと思います。

### グリーン調達とグリーン物流

今日のショートスピーチは、「グリーン調達」と「グリーン物流」について触れてみたいと思います。

グリーン調達とは、企業が原材料などを購入する際に、環境負荷の少ない物品を優先して調達したり、そのような配慮をしているメーカーから優先して調達すること。あるいは、2001年に日本で施行された「グリーン購入法」、EUにおける電子機器などの有害6物質の使用規制「ROHS指令」などの環境関連規制に対応し、自社製品に規制物質が混入することを防ぐための、「グリーン調達調査共通化協議会（JGPSSI）」による自主調達基準。環境意識の高まりや、世界的な環境規制の厳格化に伴い、メーカーなどの企業の間では、関連規制をもとに「グリーン調達基準」を自主的に設けて製品への化学物質の使用を抑制し、それを環境報告書などの形で外部に公表する動きが広まっている。

グリーン物流とは、物流分野における二酸化炭素の排出量削減に向けた取り組みの一つ。運輸部門における二酸化炭素の排出量は、京都議定書に基づく削減目標を大きく上回っているのが現状。新しい技術の採用やビジネスモデルの再構築によって、物流における燃料消費は、まだまだ削減できる余地があるとされている。そこで、荷主企業と物流企業が連携し合ってここに知恵を出し合うことで、地球温暖化対策を実施していくこうとしている。現在、国土交通省および経済産業省、関連団体などで構成される「グリーン物流パートナーシップ会議」が組織され、取り組みが進められている。

10月は…

職業奉仕・米山間



出席報告	会員数	42名
	出席	26名
	出席率	68.42%
	前々回確定出席率	84.21%

■ R 会長/ジョン・ケニー ■ 地区ガバナー/佐藤豊彦 ■ 会長/富樫松夫

■ 会長エレクト/佐藤孝子 ■ 副会長/青柳孝治 ■ 幹事/阿部純次 ■ 会報委員会/櫻野隆博・石田 雄

事務局:鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL (0235)28-3375 FAX (0235)28-3376

E-mail:tsuruoka08@rid2800.jp

## 幹事報告

阿部純次

### ○ガバナー事務所

- ・2800 地区インタークト連絡協議会
- 日 時：11月26日（木）10時登録開始
- 場 所：山形グランドホテル
- 登録料：2500円
- ・ロータリーレート変更  
11月1日より 90円／1ドル

### ○竹中平蔵氏講演会のお知らせ

- 日時：11／13（金）
- 場所：東北公益文化大学酒田キャンパス

### 会員スピーチ 「主体性エトセトラ」

直前会長 樋渡 美智子 君

大山地区に、ドイツに定住している家族の話の中で、「日本はなんでも守ってくれるし、守られている」ということばを聞いたことがあるが、うなづける面も多い。

ある理工系の先生にいわせると、日本の大学生は一般に「どんな方法で実験をすればよいのか」という質問が多いという。この事は実験方法の工夫や材料準備の苦労もなしに、すぐ助言を求め、答えに結び付けようとしていることに通ずる。

ベネツィアからパリまでの一等車のドアは、ガラス製のような透き通る材料で仕切られ6人の個室。列車は小高い丘が続くがその度に短いトンネルに入る。個室の中は、電気がつくわけでもなく、真っ暗になる。当然、会話も止まり、トンネルを抜けるのを持つ。そのうち、回ってきた乗務員が、個室内の人口にスイッチがあることを教えてくれた。必要であれば自分で点灯すればよいということのようだ。さらに、窓際にある棚は、入口と同様透明なものであり、座席に座っていても、荷物がみえ、荷物忘れの予防にも好都合である。勿論、「おわすれ物のないように」などの親切なアナウンスはなかった。

日本のように、一斉に点灯してくれることになれ、降りる時の注意を常に聞く身にとっては、サービス精神の欠けたものとなるが、個々のおもいを大事にし、また、自ら律することとも解釈できる。

数年前のこと、「入園式の案内に、服装は普通の服装でよい」と掲載。すると、電話がかかってきた。「普通の服装とは、どういう服装ですか」「うちの子

だけ普通の服装だったら、子どもは可哀相」と。

5人の仲良しメンバーでサイクリング。小遣い持參という。初めは各自で勝手に小遣をもっていったが、そのうち学校に電話あり。「小遣いの金額を学校で決めてくれ」

きめ細かなサービスは 心くばりや美的なものとして尊重されているが、反面、主体性、責任、思考、創造等、人間として育てるべきことを阻害していることも多いということに気付く必要がある。



香頭ヶ浜の海岸清掃2

雷と時々振る雨の中の作業でした。

## 香員会報告

### SAA・出席委員会

#### ● ビジター

金烘鍾君（鶴岡東ロータリークラブ）

#### メイクアップされた方

佐々木咲彦 阿部純次 青柳孝治 早崎弘

本間喜美子 本間厚 石田雄 加藤恒介

西川富美子 加藤賢 木村節 真島吉也

樋渡美智子 越智茂昭 菅原亨 田中豊

小林健郎 加藤亨 丸山隆志 塚原初男

藤川享胤

#### ●スマイル

金（鶴岡東）君 クラブ会員の榎本政規氏の鶴岡市長当選おめでとうございます。今後も鶴岡市民14万人のために、益々のご活躍を期待いたします。

富樺松夫君 ①香頭ヶ浜清掃大変ご苦労さまでした。 ②樋渡直前会長ひさしぶりのスピーチありがとうございました。

塚原初男君 会報に顔写真2枚も掲載いただきありがとうございました。

加藤賢君 新聞、テレビでお騒がせしました。